

# 神郷校区文化祭&芸能発表会 開催

## 神郷 公民館だより

神郷公民館  
46-1181

koukou@city.  
niihama.ehime.jp

神郷校区の人口

人口	9,965人
(男)	4,797人
(女)	5,168人
世帯数	4,558世帯
平成30年6月末現在	

11月10日文化祭前日の準備にはたくさんの方々に協力いただきありがとうございました。

11日は、終日大勢の出入りがありました。グラウンドではすいよう作業所、水道局、神郷史情、補導、老人クラブ、育成会、体振等各種バザーや展示があり、体育館では幼稚園児、小中学生、自治会、サークル、団体によるたくさんの方の力作揃いの作品展示がありました。また、厦からグラウンド中央で民児協さんがちびっこ向けに椅子取りやじゃんけんゲームを催してくれ、参加した子ども達はもちろん応援家族も盛り上がりました。

公民館内ではPTAによるびっくりのバザーやお茶席があり、こちらも長蛇の列ができる大盛況でした。

また11月17日には三世代交流芸能発表会を小学校体育館で開催しました。神郷小学校金管バンドさんの迫力ある演奏や公民館サークルさんが日ごろの練習の成果を惜しみなく発揮して下さいました。舞台上に立っている皆さんは、普段と様子が違い緊張して、まるで少年少女に戻ったように若々しくてキラキラと輝いていました。文化祭、芸能発表と「神郷の芸術の秋」を堪能しました。



力作ぞろいの自治会展示物



体育館展示会場



川東中学校防犯優秀ポスター表彰



大変混雑しました、食事テント



すごい熱気の民児協子どもゲーム



売り場の皆さんの笑顔が素敵なバザー会場

### 神郷俳句教室

- たおやかに由布岳霧の帯纏ふ ゆふだけ おびまと 永易 千鶴子
- 病棟の長き廊下や秋寒し 三好 寿恵子
- 山すそに池一つあり赤とんぼ 村上 生子
- 広島の平和の祈り流灯に 安藤 由子
- 枕木の交換夜半の月明かり 市川 由紀子
- 歳忘れ祭太鼓に胸おどる 岩崎 俣昌
- 水しぶき浴びて神輿の河渡り みこし 内田 八重子
- 県道は剪定されし並木路 小野 美重子
- 名残茄子焼きて今宵の話種 加藤 みどり
- 看護する忍ぶ優しき青林檎 加地 清子
- 葛咲くや枕木の柵朽つるまま 佐々木 俊行
- 紅葉狩り峠の茶屋にカレーの香 阪上 史琅

### 大掃除のお知らせ

今年も残すところ1か月となりました。恒例の公民館、小学校の体育館の大掃除を実施します。何かと慌ただしい時期ですが、よろしくお願い致します。

日時 平成30年12月9日 8時半～  
※分担表は公民館入り口に掲示しています。

# 探訪シリーズ

## 仏海上人と松神子村庄屋小野家、 そして大島の石槌嶋之助

仏海上人は、宝永7年（1710）に伊予国風早郡猿川町（現在の松山市北条）に生れ、真言僧となり、回国修行の後に、四国遍路のために尽力し、やがてその辺地に土中入定し、「衆生救済一筋」の生涯を終えたのであります。

仏海上人の四国における修行の中で、この地方の神郷と大島に多くの出来事・業績が残されています。

松神子村庄屋小野家の墓所は、田の上大師堂にあります。仏海上人と小野家並びに大師堂との並々ならぬ関係が記録に残っています。田の上大師堂には、仏海上人作の“南無阿弥陀仏”剣先名号の掛軸、そして六地藏がまつられています。

また小野家からは常日頃機会をみてお布施をしていましたが、仏海上人が晩年土佐の入来村（現在の室戸市）に安勝寺をかまえてからは、村内の者、或いは他村の知り合いが遍路に出る便に金銭を入来村の安勝寺にことづけていたのです。

次に、仏海上人は延享2年に大島に渡り百体地藏尊を彫み、小堂を建てこれを安置するとあります。この百体地藏尊が仏海上人が生涯に刻んだ三千体目にあたります。仏海上人はこの修行中に大島の人々といろいろとふれあい、また船の出入りが多かった大島で船待のひとときに人々に教化結縁したのではないかとされています。

また、仏海上人が建立した地藏堂の墓処には延享2年齢53で亡くなった力士・石槌嶋の助の墓があったと記録がありますが、嶋の助の命日は延享2年9月29日です。まさに同じ年に仏海上人はここ大島で、百体の地藏尊を彫んでいるということは、仏海上人と石槌嶋の助が生前に出会っていた可能性があります。あるいは嶋の助の追善菩提のために百体地藏尊を彫ざんだのかも知れません。

余談になりますが、石槌嶋の助（別号白山新三郎）は新居郡大島の生れで、身長六尺四寸（194センチ）体重四十九貫（184キロ）で船乗りを業としていましたが、無類の力自慢ゆえに相撲取りになり、紀州藩のお抱え力士となって扶持をたまり活躍をしました。しかし晩年引退後は、いとまを得て郷里大島に戻り村の子らに読み書きなどを教えたと伝わります。没後百回忌に当たり供養塔が建てられるなど、今も島の人達に親しまれているところです。

終わりになりますが、仏海上人が土中入定して翌年一周忌の法事が、松神子村村民によって懇ろに営まれていること。没後13年過ぎたときの記録としても小野家の四代庄屋彦之丞から仏海上人ゆかりの入木村（現在の室戸市）の安勝寺に金銭一両が沢津村の紋左エ門という人を使い届けられている記録が残っています。文中「お茶代」とありますが、これは遍路さんに接待する費用のことを言っているのでしょうか。このように松神子村庄屋の小野家・田の上大師堂と仏海上人と関係が深かったことがわかることでもあります。

今でも入木の安勝寺には、毎年その命日に徳を慕う人々が集まり、大島の地藏堂にも上人のふるさと北条などからお参りがしばしば見られます。

### 高齢者講座閉校式

## マジックショーのお知らせ

日時 平成30年12月6日（木）10:00～

場所 神郷公民館 大会議室

出演 四国中央マジッククラブ 会長 川上道頼さん他4名

参加対象 校区住民

ハトが飛び出し、テーブルが宙に舞います。

あっと驚く奇想天外なマジックが目の前で繰り広げられます。ご近所お誘いあわせの上お越しください。

### 校区グランドゴルフ大会結果報告

平成30年10月28日秋晴れ快天の下、校区グランドゴルフ大会が開催されました。好プレー、珍プレー続出、皆さん和気あいあいと楽しくプレーしました。お世話して下さった校区体振の方々ありがとうございました。

優勝 高橋 進 田の上

準優勝 森 しのぶ 又野

3位 石川 国光 田の上

おめでとうございます！

### 神郷小学校昔の遊び 11月13



老人クラブ・神郷史情・お手玉クラブ・リフレッシュ  
体操の皆様楽しい時間をありがとうございました。

### 平成30年お手玉遊び市民大会

10月28日、あかがねミュージアムにおいて平成30年お手玉遊び市民大会が開催されました。13チーム参加の団体戦一般の部において神郷お手玉クラブ（代表：伊藤恵久子）が準優勝しました。おめでとうございます！

### 12月(師走)の行事予定

2日 (日)	8:00～	手みやげ事業	神郷公民館
		ドッチビー教室	神郷小学校
	19:00～	安全安心部会	神郷公民館
3日 (月)	19:00～	環境美化部会	〃
	〃	健全育成部会	〃
5日 (水)	10:00～	子育てサロン	〃
6日 (木)	10:00～	高齢者講座	〃
7日 (金)	19:00～	老人会長会	〃
9日 (日)	8:30～	大掃除	〃
12日 (水)		乳幼児講座	もちつき 神郷幼稚園
13日 (木)	19:00～	交通安全協会定例会	神郷公民館
17日 (月)	19:00～	民生定例会	〃
20日 (木)	10:00～	子ども教室クリスマス会	〃
21日 (金)		しめ縄づくり	神郷小学校
	13:30～	読み聞かせ反省会	神郷公民館
22日 (土)	19:30～	連合自治会長会	〃
28日 (金)		仕事納め	